

FICHA DE ITEMS Y CONSIGNAS DE EVALUACIÓN

VERSIÓN DE PRUEBA

N°ESS0010

TÍTULO: COMUNIDAD COREANA

ÁREA: CIENCIAS SOCIALES

ORIENTACIÓN:

NIVEL:	PRIMARIO	<input type="checkbox"/>
	SECUNDARIO	<input checked="" type="checkbox"/>

CICLO:	1° A 3°	<input type="checkbox"/>
	4° A 6°	<input checked="" type="checkbox"/>

ELABORÓ: ITEM LIBERADO PRUEBAS ONE – OPERATIVO PROVINCIAL “PENSAR EN APRENDER, APRENDER A PENSAR 2016”

CONTENIDOS QUE EVALÚA
Las sociedades y los espacios geográficos.
Desplazamiento de población. Migraciones

Tipo de respuesta: Elección múltiple compleja.

CAPACIDADES QUE EVALÚA:
INTERPRETACIÓN / EXPLORACIÓN

NIVEL DE COMPLEJIDAD SUPUESTO	ALTO	<input type="checkbox"/>
	MEDIO	<input checked="" type="checkbox"/>
	BAJO	<input type="checkbox"/>

GRADO DE DESARROLLO	PROPUESTO	<input type="checkbox"/>
	FORMULADO	<input type="checkbox"/>
	REVISADO	<input type="checkbox"/>
	VALIDADO	<input checked="" type="checkbox"/>

ENUNCIADO

- Marcar con una cruz el círculo con la opción correcta.

Según el texto, ¿cuál de las siguientes afirmaciones es representativa de las inmigraciones coreanas recientes en la Argentina?

“LA COMUNIDAD COREANA EN LA ARGENTINA. EXPERIENCIA DE UNA INMIGRACIÓN RECIENTE”

“Hacia mediados de la década de 1980 y como resultado de la firma de un tratado bilateral entre la República de Corea y la Argentina, se radicaron en la Argentina 11.336 coreanos. Dado que cada permiso de residencia contempló al grupo familiar, se calcula que la población coreana alcanzó un número cercano a las 40.000 personas. Fue precisamente entre 1984 y 1988 que la presencia coreana se hizo fuertemente visible en la sociedad argentina. Así comenzaron las múltiples representaciones e interpretaciones en torno de la inmigración coreana tanto dentro del propio grupo como en la sociedad argentina, es decir, se inició el proceso de construcción de su significación en cuanto fenómeno social. Durante estos años se crearon también diferentes asociaciones comunitarias y nuevos medios de información en coreano con noticias de Argentina y de la República de Corea.

Si bien el rubro textil sigue siendo predominante en la comunidad, entre sus integrantes más jóvenes se ha desarrollado una diversificación en cuanto a los intereses de inserción en el contexto argentino en relación con las generaciones precedentes. Esta diversificación se manifestó en un aumento de la población universitaria coreana y en el número de profesionales que han completado sus estudios en Argentina.

A su vez, esto pone en evidencia la vigencia entre los miembros de la colectividad coreana de un proyecto de vida centrado en el país y basado en nuevas perspectivas que en el imaginario social contrasta con el del comerciante, empresario inmigrante golondrina, fuertemente vigente en la etapa migratoria anterior.

En efecto, a casi 40 años de la llegada de este grupo y a pesar de los avatares que produjeron un movimiento emigratorio posterior, existe en Argentina una comunidad asentada, con bases sólidas de inserción, con instituciones propias y un notable interés por ampliar las redes de intercambio con el medio receptor. En este sentido, la profesionalización de las generaciones más jóvenes es uno de los indicadores de esa voluntad de intercambio y es una marca clave de identidad del grupo.”

Fuente: Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.
Argentina después de la crisis. Informe de Desarrollo Humano 2005.

- A. Se trata en general de migraciones golondrinas que arriban a la Argentina
- B. El rubro textil predomina aún en esa comunidad dentro de la Argentina.
- C. La coreana es una comunidad sin bases sólidas de inserción en la Argentina.
- D. Se redujo el número de población coreana universitaria en la Argentina.

